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青年报见习记者 蔡创

本报讯 本周末中超联赛将重燃
战火，由于进入到了争冠和保级的关
键阶段，为了保证公正性，足协要求
启用外籍裁判来执法，因此申花接下
去的两轮比赛都有可能见到外籍裁
判的身影。

联赛进入尾声，由于事关争冠和
保级的多场关键比赛，也较之以往更
加受到瞩目。此前的天津德比，因为
悬殊的比分结果，引发了舆论关于

“默契球”的猜想，甚至作为保级对手
的延边，还向足协提交公函，希望求
得一个公平竞争的环境。为此，9月
底在北京举行的中超、中甲、中乙联
赛工作会议上，中国足协高层集体向
各俱乐部提出了“联赛收官阶段严保
赛风赛纪”的硬性要求。

近日，德国足协透露了一则德国
裁判的安排，曾执法诺坎普奇迹之夜
的德尼兹·阿伊特金将执法10月22
日中超第28轮重庆当代力帆和上海
绿地申花的比赛，以及25日北京中
赫国安对阵重庆当代力帆的比赛。

当然，阿特伊金执法的最著名比
赛，无疑是巴塞罗那主场6：1逆转巴

黎圣日耳曼。不过在那场比赛中，阿
特伊金做出了几次略带争议的判罚，
其中其伤停补时阶段判给巴萨的点
球受到了一定的质疑。赛后，还有阿
特伊金因本场比赛的表现受到欧足
联调查禁哨的传闻，不过后来被证
明，此事并不存在。今年9月，阿特伊
金已经重新站在欧冠赛场，并执法了
莫斯科斯巴达克与马里博尔的比赛。

除此之外，据了解本周末联赛同
样有三名来自德国的外籍裁判参与
中超联赛执法，对于外籍裁判可能执
法的具体场次，结合近日关于足协启
动天津德比调查的消息，本周末申花
主场与泰达的比赛是可能的重点场
次之一。此前，9月27日泰达与贵州
的补赛，足协副主席李毓毅就曾联合
足协多部门代表，专门对比赛进行了
监督。

与此同时，中国足协除按计划在
部分比赛中启用附加助理裁判（底线
裁判）以及试用视频助理裁判（VAR）
技术外，还将邀请外籍裁判执法。与
过往存在不同的是，中国足协此次明
确将聘用来自欧洲、美洲国家的顶级
裁判，从而避免来自日韩泰等国家嫩
哨执法可能带来的争议。

欧冠名哨将吹罚申花比赛

2017上海大师赛头号种子纳达
尔10日举行赛前新闻发布会。刚刚
夺得中网冠军的他看起来状态不错，
他表示，世界第一的排名对他而言谈
不上动力更不是压力，他要做的就是
调整好自己，认真对待比赛。

西班牙人表示：“对于已经31岁
的我来说，世界第一谈不上动力，更
不是压力。不是因为要排名第一才
促使我一直走到今天的，难道排名第
一就一定比第二、第三强吗？”在纳达
尔看来，如今的他，最主要的目标是
保持自己的健康，在比赛周期里保持
自己的竞技状态。

对于大师赛期间有众多的中国
粉丝来为纳达尔加油，“纳豆”表示了
感谢。“中国的粉丝很有激情，在全世
界都有粉丝真的很棒。网球是一项
全球化的运动，这（粉丝）是我们在运
动成绩方面获得成功的关键之一。”

在前一天费德勒的新闻发布会
上，瑞士天王对纳达尔下半年美网、

中网、上海大师赛连轴转的状态表达
了敬意，称赞纳达尔是“一位非常职
业、非常努力的球员”。当被记者问
及是否会遭遇体力问题时，这位素以
斗志顽强著称的西班牙人表示：“我
觉得还好，没有感觉很累。”

“中国系列赛都是很不错的比
赛，我很重视在中国的比赛。”纳达尔
说，“北京的中网是我要去努力获胜
的，最终我也赢得了冠军。接下来是
上海大师赛，这是ATP1000的赛事，
我需要确保自己以最好的状态来获
得胜利。让我们拭目以待，看我能否
最终达成夺冠的目标吧。我做最好
的预期，但也要看我自己的身体和精
神状态，我觉得我准备好了。”

“对我来说，经历了这么多年，我
还能保持竞争力和对网球的热爱，我
想我能适应新时期网球运动的发展
变化，这对我来说很重要。”纳达尔
说，“我会用正确的态度和激情继续
我的网球职业生涯。” 据新华社电

青年报记者 张逸麟

本报讯 在雷茨雅未克不到万人的
主场，冰岛球员和现场的球迷们以洪亮
的维京战吼庆祝国家队首次打进世界
杯决赛圈。凭借着2：0击败科索沃，冰
岛获得了直通俄罗斯的机会，同时也成
为史上打进世界杯决赛圈最小的国家。

冰岛面积10.3万公里，人口只有
33.4万左右。但冰岛足球近年来发
展迅速，在去年的欧洲杯上，冰岛队
已经崭露头角，16强爆冷淘汰了英
格兰，维京战吼风靡全球。

虽然维京战吼的助威方式可以
轻易模仿，但冰岛足球的崛起模式却

值得外界思考。所谓冰冻三尺非一
日之寒，冰岛足球这些年突飞猛进，
离不开足球软硬件的全面发展，

据2015年的统计，在这个只有
约10万平方公里国土面积的国家，
已经拥有179 个标准足球场和128
个小型足球场，注册球员人数达到了
2.15万，比例惊人。冰岛国内拥有健
全的5个级别联赛，共计74个职业或
半职业俱乐部，此外冰岛国内拥有近
600个持有欧足联B级教练证书的教
练，有近200个持有A级教练证书的
教练，平均每100个适龄的男青年，
就能分到一个足球教练，这个比例，
比西班牙和德国要高200倍。

世界杯诞生史上最小参赛国

青年报记者 张逸麟

本报讯 上海劳力士大师赛昨天
展开了第三比赛日的争夺，诸多种子
选手依次登场，而中国选手的表现依
旧是球迷关注的，下午4点登场的吴
迪、吴易昺组合在双打首轮比赛中直
落两盘击败了法国组合法布雷斯·马
丁和爱德华·罗格·瓦瑟林，顺利晋级
男双第二轮，值得一提的是，这也是
中国小将吴易昺的ATP系列赛首胜。

尽管这场双打比赛被安排在了
7号球场，却毫无疑问成为昨天大师
赛的焦点赛事之一，前一场比赛还没
结束，7号场地早已座无虚席，就连
场外也等候了众多球迷。而“双吴”
组合也没有让期盼已久的球迷失
望。首盘双方各自保发战至4：4平，
往后的比赛十分胶着，并最终进入到
抢七，抢七局更是看得令人心惊胆
战，6：6战平后，吴迪和吴易昺发力
连下两分，终于赢得第一盘。第二盘
的第6局，瓦塞林和马丁送出连续的
破发点，“双吴组合”立刻抓住机会，

将比分战至5：2，并最终以6：3拿下
第二盘。两盘比赛，“双吴”组合表现
的非常稳定，没有被对手破发过。

在前一天的单打比赛中，吴迪击败
了法国选手查迪晋级大师赛第二轮，未
来他必须在双打和单打两路出击。对
此吴迪表示自己并不感到疲劳，反而充
满了斗志。“我希望能够分配好体能，调
整好心态。能在这样级别的赛事，尤其
是在自己的家乡，我感到非常兴奋，现
场球迷给了我和吴易昺很多支持，我会
尽力用表现来回报球迷。”

对于自己年轻的搭档吴易昺，吴迪
表示自己一直都很看好他，去年在深圳
举行的大奖赛上，吴易昺就曾在单打比
赛中战胜过吴迪，“那次虽然输了比赛，
但我很高兴看到吴易昺的成长，这次我
们作为搭档，我也尽量把一些经验告诉
他，他的实力很强，而且成长得很快，这
对于中国男子网球是非常好的事。”

今天上海大师赛将迎来“超级星
期三”，一号和二号种子纳达尔和费
德勒都将登场，整个赛事也将渐渐进
入高潮。

“双吴”组合晋级双打第二轮

纳达尔：排名第一不会成为压力
■天下体育


